

beau pour ceux qui les comprennent, mais cela ne fait pas du tout notre affaire. Vous nous avez promis le peuple de votre côté, et vous ne nous donnez que des phrases. A entendre l'*Aurore des Canadas*, il n'y avait pas de trou assez petit à Montréal pour cacher les partisans de Drummond et la ville ne s'est pas trouvée assez grande pour les contenir, sans compter les Irlandais du canal, qu'ils vous ont enlevés à votre barbe et à celle de Killaly. Mais cela n'aurait pas dû vous décourager, car vous aviez pour vous les tories qui n'ont pas coutume de se laisser intimider, surtout quand ils ont les baïonnettes pour eux; vous avez eu les baïonnette en tems opportun, et votre parti n'a rien pu faire de mieux que de tuer un pauvre diable dont la mort nous fera cent fois plus de mal que cinq cent mille exemplaires de votre crise ministérielle ne nous feront de bien. En vérité, c'est désespérant. Je vais passer pour un maladroit auprès de Tompson, ce qui fait que Stanley passera pour une ganache auprès de Russell, et je vous assure que Stanley et moi nous nous occupons beaucoup plus de notre réputation que de toutes les histoires politiques que nous débitons depuis six mois. Sérieusement, si vos gens n'ont rien de mieux à faire que cela, il faut en finir.

Le vénérable va pour goûter à une nouvelle espèce de potage qu'il s'est fait servir et il se brûle à sa cuillère.

*L'Inutile*. — Il paraît que ceux qui mangent la soupe de votre Excellence, la mangent chaude!

Le vénérable. — Mais c'est étrange, je fais mon possible pour réconcilier mon gouvernement avec mon pays et personne ne veut me tenir compte de mes intentions! On dit que je n'ai point de succès. Mais c'est précisément parce que mes jués ne réussissent point que nous devons ce me semble nous y attacher d'avantage. Je vois bien que tout le monde conspire pour substituer à ma dynastie une autre dynastie comme dit le correspondant du *Courrier*. Mon dieu! si ce malheureux jeune homme la avait lu ma crise ministérielle, ou seulement mon pamphlet sur la Belgique!

*L'Inutile*. — Mangeons, mangeons et laissons les jeunes gens tranquilles; il ne faut pas trop les tracasser.

Le vénérable. — Vous mon cher monsieur Dominique, avez vous lu mon pamphlet sur la Belgique?

*Dominique*. — Non, mais je sais que c'est un très beau livre. Je vais le faire placer dans ma bibliothèque. On dit que c'est un superbe ouvrage.

*L'Inutile*. — Oui, il n'y manque absolument que des lecteurs. Cela vient sans doute de ce que les Athéniens étaient un peuple frivole.

Le Gouverneur. — Il s'agit très peu pour le moment des affaires de la Belgique. Ce que nous avons ressemblé beaucoup à un calme plat et il faudrait en sortir. Encore une fois, Monsieur l'Inutile, j'aimerais bien la suite des excellentes choses que vous avez commencées à me dire hier.

*L'Inutile à demi voix*. — Votre Excellence sait bien ce qui me gêne.

Le Gouverneur (bas). — C'est juste. (*haut*). J'avais oublié de vous dire Mr. Dominique que j'attends d'heure en heure des dépêches importantes. Il me semble que la maille vient d'arriver. Mon secrétaire civil est absent et il ne serait pas décent que mon secrétaire militaire mit la main là-dessus.

*Dominique*, avec empressement. — Sans doute, sans doute je vais m'en faire un devoir.

*L'Inutile*. — Mais au moins vous reviendrez à la fin du dessert. Vous nous apporterez les nouvelles en guise de pousse-café.

*Dominique* (à part). — Si ça pouvait pousser seulement l'autre aux Grandes Indes. (*Il sort.*)